

terre de Lorenzo-Marquez, ou plus vraisemblablement de son chemin de fer, qui serait englobé dans le réseau de l'Union Sud-africaine.

Une compagnie anglo-belge propose la construction d'une voie ferrée partant du port de *Béira* vers Sana, sur le Zambèze moyen, de façon à attirer les transports des produits venant de la Rhodésie, du Nyassaland et même de Katanga, par une route plus économique, étant donné que le port de Chindé, aux bouches du Zambèze, est trop peu profond et que, par suite, il oblige à des transbordements coûteux.

Le commerce de Béira, port qui remplace Sofala, est monté de 20 millions en 1906 à 60 millions en 1908.

EST AFRICAÏN ALLEMAND — A titre de curiosité, revenons sur la course en automobile entreprise par le lieutenant Graetz. Parti de Dar-es-Salam, il est arrivé en un an et demi à Swakopmund, reliant ainsi les deux colonies allemandes.

EST AFRICAÏN ANGLAIS. — Les pourparlers pour la délimitation de la frontière entre l'Ouganda et le Congo belge, marqué par le 30° degré de longitude, paraissent devoir aboutir en donnant à l'Angleterre tout le massif du Ruwenzori, et à la Belgique toute la rive gauche du Semliki et du lac Albert jusqu'au Nil. Le Congo y gagnerait pour la navigation du lac, mais il perdrait le pittoresque et les ressources du Ruwenzori, contrairement aux prévisions émises l'an dernier.

Par décision du Roi lui-même, le lac Albert-Edward s'appellera simplement le *lac Edward*, et le nom de *lac George* est donné à la partie qui s'en détache au N.-E.

Le gouverneur de l'Ouganda propose la construction d'un chemin de fer entre les lacs Victoria et Albert, de façon à établir une communication d'un Océan à l'autre, de Mombaza à Banana, à savoir : alternativement par rail et par eau, ligne Mombaza-Victoria, lac Victoria (navigation), ligne Victoria-Albert, lac Albert, ensuite la ligne belge projetée du lac Albert à Stanleyville et, de là, descente du Congo jusqu'à l'Atlantique. Cette direction *subéquatoriale* croiserait de l'E. à l'O. la voie *méridienne* du Cap au Caire.

On se propose également d'amener dans l'Afrique orientale des milliers de colons hindous cultivateurs.

*Utilité des lions.* Dans l'Ouganda, de nombreux chasseurs